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Ata nº 04/2022. Aos sete dias do mês de junho de dois mil e vinte e dois, foi realizada a 1 

reunião ordinária do CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO – COMTUR de IRATI-PR, 2 

online via plataforma Google Meet. As 08h30min, após ser realizada a primeira 3 

chamada, responderam o chamado os seguintes conselheiros: Elieti Fátima de Goveia 4 

(Unicentro), Estela Mara Rosa (ADECSUL), Franciani Galvão Mulina (Canaã Consultoria), 5 

Samanta Regina dos Santos Ferreira (Gabinete), Elcio de Jesus Fernandes (Sec. de 6 

Esportes), Vanessa Alberton (IraTrip), Leonardo Schenato Barroso (Secretaria de Cultura 7 

e Turismo), Diogo Lüders Fernandes (UNICENTRO), Marília Pereira Machado 8 

(AMCESPAR), Mauro Pauluch Filho (Boheme Bar). Estiveram presentes a Camila 9 

Schaefer, representante do Lions Club e a Vereadora Vera Gabardo, representante da 10 

câmara de Vereadores de Irati. Justificaram a ausência Claudia Fagali (FAG Viagens) e 11 

Murilo Lima (Pé na Montanha). AS 8h45 minutos Vanessa deu as boas-vindas e fez a 12 

leitura da pauta, a qual foi aprovada. A ata nº 03/2022, anteriormente enviada por e-13 

mail e por WhatsApp, foi aprovada. Nesta data, atualizamos o quadro de membros: com 14 

a saída da Cristina Mazza da Pousada Inácio de Loyola entra o Murilo Lima, da empresa 15 

de turismo Pé da Montanha; com a alteração no cargo de Secretário de Cultura e 16 

Turismo, sai o Sr Alfredo Van der Neut e assume a Samanta Ferreira; com a saída da 17 

Samanta, passa a ocupar a cadeira neste conselho, o Sr. Edson Luis Elias do Gabinete 18 

Municipal. Próximo item da pauta, o projeto turismo nas escolas Vanessa fala que esteve 19 

com a Estela e com a Marilia em reunião com a Vanderléia da Secretaria Municipal de 20 

Educação, levando a ideia inicial, que era propiciar uma aula diferente para os alunos e 21 

que eles pudessem desenhar algo que fosse alusivo ao município e entrasse nas 22 

comemorações de aniversário do município em 15 de julho, sendo incluso também para 23 

o concurso do Marco Zero. Porém, considerando o curto espaço de tempo, os presentes 24 

aprovaram inserir essa atividade na Semana de Turismo, em 16 de setembro, que 25 

inclusive já consta no Calendário Municipal de Eventos de Irati. Vanessa apresentou o 26 

projeto com a relação dos pontos de interesse para o turismo em Irati. Entrou n a 27 

discussão o projeto da Nova Ferroeste, que prevê a retirada do trem de cargas do centro 28 

da cidade. Samanta menciona que está previsto para acontecer à médio prazo, cerca de 29 

10 anos e que a intenção é que seja mantida toda a estrutura férrea para uso de trens 30 

turísticos. Diogo sugeriu a elaboração de um projeto de intenção demonstrando o 31 

interesse do município em manter a linha férrea e ter os trens de turismo circulando. 32 

Estela comenta que pode ter apoio das outras instâncias de turismo e solicita que a 33 

Adecsul seja inclusa no projeto das escolas para ajudar com patrocínio. Menciona ainda, 34 

que dias 9 e 10 de junho, a IGR estará sendo representada na Expo Turismo em Curitiba, 35 

aonde se encontrará com a Ana Carla Moura do Mtur e outros agentes importantes da 36 

esfera estadual e nacional. Samanta fala sobre ausência de publicidade, que a nova 37 

editora será homologada e que poderá fazer divulgações, Estela sugere inserir a 38 

logomarca da Terra dos Pinheirais. Vanessa sugere que seja elaborada uma cartilha 39 

semelhante à de Prudentópolis para usar nas escolas e apresenta brevemente uma 40 

parte dela. Vera fala sobre a casa do Sr Valenga no Riozinho, de sua importância histórica 41 
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para o município e Samanta complementa dizendo que a família quer fazer um museu 42 

particular. A iniciativa é apoiada pelos presentes. Foi mencionada também a Vivenda 43 

dona Mariquinha, com sua beleza e sobre fazer um tombamento municipal das casas 44 

histórias, Estela explica que o processo de tombamento é algo complicado de ser feito 45 

e que demora bastante. Citou o caso da Faculdade São Vicente, que foi tentado tombar 46 

a fachada. Leonardo pede a palavra, pois precisa se ausentar. Menciona que esteve no 47 

jantar promovido pela Associação Italiana no Pinho de Baixo, que eram poucos 48 

ingressos, mas que há a intenção de retornar com a Festa da Polenta. Elcio menciona a 49 

Igreja Centenária de São Miguel como um ponto importante para a história do município 50 

e Vanessa destacou a importância de valorizar o patrimônio histórico cultural. É preciso 51 

encaminhar o projeto do Marco Zero o quanto antes para sair na semana do turismo e 52 

que as escolas selecionem 2 desenhos para o concurso. Estela sugere verificar a agenda 53 

das escolas, por conta da pandemia e das férias escolares, e falou em premiar as escolas 54 

e os alunos. Vera comenta que poucos sabem o que o é um Marco Zero e questiona se 55 

é viável fazer esse movimento de instalação, que é preciso explicar para comunidade. 56 

Vanessa menciona que a ideia de instalar o monumento do Marco Zero na Vila São João 57 

é justamente para que as escolas possam levar os alunos terem aulas práticas de história 58 

no local onde ocorreu o início da povoação de Irati. Ficou de agendar com a Carla Rogal, 59 

responsável pelos projetos da Secretaria de Educação para conversar novamente sobre 60 

o projeto. Próximo item da pauta, sobre a nova gestão da Secretaria de Cultura e 61 

Turismo, Samanta fala sobre a situação atual, que o quadro de funcionários é reduzido, 62 

sendo que têm apenas o Leonardo atuando de assistente administrativo, a Iadia que 63 

cuida da limpeza, a Elenita que atende meio período, a Melissa que é responsável por 64 

assuntos do Clube do Comércio e por cursos e o Sr Araujo, que está cuidando do projeto 65 

Griô, tem trabalhado o curso de argila com idosos e por conta da idade avançada, não 66 

se faz presente todos os dias. Menciona que a Secretaria é responsável pela Biblioteca 67 

Municipal, que foi tentado passar para a Secretaria de Educação, mas não foi 68 

concretizado e que a mesma precisa de uma revitalização pois o prédio é antigo. Pensou-69 

se em fazer artes com grafite na parte externa. Haverá nos próximos dias o lançamento 70 

do livro “Vindas” de autoria de diversos autores iratienses. Samanta menciona que o sr 71 

Dias estará retornando para cuidar da Casa da Cultura, das exposições e para que fique 72 

aberta diariamente para o público, porém é preciso de mais pessoas engajadas e com 73 

conhecimento técnico para poder dar conta de toda a demanda da pasta e que, 74 

principalmente por conta da organização dos dois grandes eventos que se aproximam 75 

(o Rodeio Crioulo em julho e a 1ª Expo Irati em agosto) muitos assuntos estão de lado. 76 

Conta que nos dias 20 a 22 de junho terá o curso de trilhas via SENAR no Pinho de Baixo 77 

e que, devido à sua sobrecarga na pasta, passou a função de auxiliar a Carmem para a 78 

Vanessa, que por sua vez, também passa a ser a coordenadora do eixo turismo no 79 

Comitê Territorial da Terra dos Pinheirais. Comenta que esteve em conversa com o 80 

secretário Lee e que este se comprometeu em tirar do papel as placas do Pinho de Baixo 81 

e que é preciso ir à campo para definir a localização de cada uma e quais informações 82 
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constarão. Por fim, fala brevemente sobre os eventos que acontecerão nos próximos 83 

dias: Cinema na Praça que acontecerá no Parque Aquático com exibição do filme da 84 

Patrulha Canina em dois horários noturnos; em agosto terá apresentações culturais via 85 

FIEP; Feiras Itinerantes de Artesanato em parceria com o projeto Cultura do Artesanato, 86 

em que a prefeitura disponibilizará as tendas; exposição de livros; galeria a céu aberto; 87 

varal de poesias, e outros. Assuntos Gerais: Vera comenta que o IAT reconheceu o 88 

Parque da Vila São João como um Parque Urbano. Diogo parabenizou a Samanta pelas 89 

ações da pasta. Vanessa comenta que recebeu um convite para participar de uma 90 

palestra com almoço sobre o “Papel dos Conselhos Municipais” promovida pelo 91 

Observatório Social do Brasil de Irati e que são solicitados 6 conselheiros para participar. 92 

Menciona que no próximo dia 11 haverá mais uma edição da Feira Itinerante de 93 

Artesanato no estacionamento da Secretaria de Cultura e Turismo e que a próxima, será 94 

no final do mês, dias 25 e 26, em parceria com a Vila Gastronômica das Oliveiras. Não 95 

havendo mais nada a falar, Vanessa agradeceu a presença de todos e as 10h18min 96 

encerrou a reunião. Eu, ______________________________, Marilia Pereira Machado, 97 

Primeira Secretária do Conselho Municipal de Turismo de Irati, digitei. Eu, 98 

____________________________, Vanessa Alberton, Presidente do Conselho 99 

Municipal de Turismo, subscrevo a presente ata e a assino. 100 


